



“El Estado debe apostar por la madera para solucionar el déficit habitacional”

Así lo manifestó el presidente de Corma, Juan José Ugarte, en el discurso inaugural de la Semana de la Madera, evento que se desarrollará hasta el 06 de octubre en el Parque Bicentenario en Vitacura.

“El sector forestal y la construcción en madera se perfilan como claves para resolver la crisis de vivienda e infraestructura que enfrenta Chile, pero se requiere un compromiso firme entre el Estado y la industria para aprovechar este potencial”. Este fue el llamado que realizó el presidente de Corma, Juan José Ugarte, en la inauguración de la 19ª versión de la Semana de la Madera, en el Parque Bicentenario en Vitacura.

La feria que se desarrollará hasta el domingo 06 de octubre, destacará el rol de la madera como material sustentable y versátil, donde los visitantes podrán disfrutar de 55 stands, 9 seminarios, 28 charlas técnicas y 18 talleres prácticos, dirigidos tanto a profesionales como a familias.

El presidente de Corma sostuvo que Chile posee una infraestructura forestal sólida, con 800 plantas de aserrió, 3 plantas de madera de ingeniería y cerca de una decena de fábricas de viviendas. No obstante, ese potencial enfrenta grandes desafíos, como el retroceso en las plantaciones y la falta de apoyo a pequeños industriales para adaptarse a productos de mayor valor agregado.

“A pesar del déficit habitacional que crece cada año, el país aún no da el paso hacia soluciones masivas en madera que podrían ser clave para atender las urgentes necesidades de vivienda, educación y salud con calidad y sostenibilidad”, dijo Ugarte.

Agregó que el camino, según los expertos del gremio, pasa por construir un “puente” entre la oferta y la demanda, con la creación de un mercado que demande viviendas e infraestructura en madera, utilizando sistemas modernos de construcción.

Para lograrlo, el líder gremial señaló que “se requiere un impulso decidido desde las políticas públicas, con incentivos para inmobiliarias sociales, constructoras e industriales. La experiencia de países como Nueva Zelanda, Canadá y España, demuestra que establecer cuotas de edificación en madera no solo es viable, sino que genera un impacto positivo en el empleo, la captura de carbono y la satisfacción de los usuarios”.

Además, dio a conocer que el sector privado ya está comprometido a trabajar junto a pequeños industriales y centros técnicos para desarrollar estas capacidades, con miras a proyectos concretos en las regiones del Maule, Ñuble, Biobío y Araucanía. “Si se implementan estas medidas ahora, es posible que, para la próxima Semana de la Madera, el Gobierno pueda mostrar resultados tangibles de esta colaboración público-privada en la creación de viviendas y equipamiento social en madera”, finalizó.

Actividades claves en madera
Entre las actividades clave se incluyen distintos seminarios, como Métodos Modernos de Construcción, ProChile sobre la internacionalización de la industria forestal, y el panel de conversación sobre los desafíos de la construcción en madera CLT. Además, se presentarán proyectos innovadores como Ciudad Madera y la Asociación de Oficinas de Arquitectura de Chile – AOA, expertos participarán con diálogos sobre el futuro de la construcción sostenible.

Destaca también el seminario “Desafíos para la gestión sostenible del patrimonio en madera”, donde expertos se centrarán en analizar las oportunidades y dificultades que enfrenta la preservación del patrimonio construido en este

valioso material, para asegurar que nuestro legado en madera sea protegido para futuras generaciones.

El presidente de Madera21 de Corma, Juan Pablo Pereira, señaló que “la Semana de la Madera es una vitrina fundamental para promover el uso y los beneficios de este material en la construcción sostenible, además de fomentar la innovación y fortalecer la industria maderera chilena. Este evento es clave para avanzar en los desafíos de sostenibilidad en la construcción y en la productividad del sector, ya que es una instancia única que acerca a nuestra industria forestal, destacando la madera como el recurso renovable más comprometido con el futuro”.

Este año, la feria pondrá especial énfasis en el papel de las mujeres en la construcción sustentable, con el seminario “Impulsando el futuro de las mujeres en la construcción”, organizado por el Programa Más Mujer de Corma, un espacio que busca visibilizar y promover la participación femenina en una industria clave para el futuro del país.

Asimismo, se presentará la exhibición “Hecho en Chile, Hecho en Madera”, donde emprendedores locales mostrarán productos y objetos innovadores creados en madera. Esta sección refleja cómo la madera se utiliza en la expresión artística y el diseño contemporáneo. También se ofrecerán charlas técnicas a cargo de expertos de empresas líderes en la industria, quienes abordarán los últimos avances en el uso de la madera como material de construcción sostenible, lo que será una oportunidad única para profesionales y estudiantes del área de la arquitectura, ingeniería y construcción, para actualizarse sobre tecnologías, innovaciones y mejores prác-

ticas.

Además, habrá talleres gratuitos para toda la familia, especialmente para niños y niñas, con el fin de fomentar la creatividad y la conexión con el medio ambiente. En estos espacios, los visitantes podrán disfrutar de actividades como la creación de esculturas, construcción de domos, reciclaje creativo, pintura de figuritas, trabajo ambiental en Nos gusta el Bosque de Corma, fabri-

cación de juguetes, entre otros.

El ingreso a la feria es gratuito y estará abierto todos los días desde las 09:00 hasta las 19:00 horas. Este evento invita a la participación de toda la comunidad, fomentando la importancia de construir un futuro más sostenible a través del uso de materiales renovables como la madera. Para más información, visita semanadelamadera.cl.

